



# 柏陽中だより 10月号

令和6年9月26日(木)

さいたま市立柏陽中学校

岩槻区大字真福寺454

電話 048(798)6655

《学校教育目標》 温かい学校 喜びあふれる学校 (・自ら学ぶ生徒 ・心豊かな生徒 ・粘り強い生徒)

## 秋の夜長に

校長 亀井 隆司

2学期が始まって一か月が過ぎました。昨年も暑い日が続きましたが、今年の暑さもまさに異常気象ともいえるようなものでした。しかしやっと、9月も終盤を迎え涼しさを感じるようになりました。読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋・・・、ようやく来た秋を心地よく感じながら楽しめるといいなと考えております。

さて、今年の5月に全国学力・学習状況調査(3年生が実施)が行われました。その中では日頃の生活を含めた学習状況を質問紙という形で調査しています。いくつか顕著な数値が表れているものがありますのでご紹介します。

○自分にはよいところがあると思いますか。

肯定回答率 柏陽中：92.7% 埼玉県(公立)：84.7% (柏陽中+8.0%)

○人が困っているときは、進んで助けていますか。

肯定回答率 柏陽中：95.1% 埼玉県(公立)：91.6% (柏陽中+3.5%)

○困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できますか。

肯定回答率 柏陽中：84.1% 埼玉県(公立)：72.4% (柏陽中+11.7%)

○学校に行くのは楽しいと思いますか。

肯定回答率 柏陽中：93.9% 埼玉県(公立)：85.4% (柏陽中+8.5%)

肯定回答率・・・四肢選択で「当てはまる」「どちらかといえば、当てはまる」と回答した生徒の割合

これらの質問は肯定回答率が高かったり、埼玉県と比較して回答率が高かったりするものです(全国[公立]と比べると+はさらに大きくなります)。この肯定的な回答はとてうれしい結果ですし、柏陽中生の素晴らしさを感じます。同時に、同じ質問の中にも否定的な回答をしている生徒もいます。この部分はこれからの改善点であると改めて感じました。

反面、少し心配な結果も表れています。

○普段(月曜日から金曜日)、1日当たりどれくらいの時間、テレビゲーム(コンピュータゲーム、携帯式のゲーム、携帯電話やスマートフォンを使ったゲームも含む)をしますか。(数値は%)

選択肢	1	2	3	4	5	6
柏陽中	20.7	11.0	19.5	20.7	9.8	17.1
埼玉県(公立)	14.8	11.7	19.4	22.3	18.9	11.9

1. 4時間以上 2. 3時間以上、4時間より少ない 3. 2時間以上、3時間より少ない

4. 1時間以上、2時間より少ない 5. 1時間より少ない 6. 全くしない

○普段(月曜日から金曜日)、1日当たりどれくらいの時間、携帯電話やスマートフォンでSNSや動画視聴などをしますか(携帯電話やスマートフォンを使って学習する時間やゲームをする時間は除く)。

選択肢	1	2	3	4	5	6	7
柏陽中	23.2	22.0	19.5	20.7	7.3	7.3	0.0
埼玉県(公立)	17.4	14.0	23.8	23.8	11.2	6.1	2.7

1. 4時間以上 2. 3時間以上、4時間より少ない 3. 2時間以上、3時間より少ない 4. 1時間以上、2時間より少ない

5. 30分以上、1時間より少ない 6. 30分より少ない 7. 携帯電話やスマートフォンを持っていない

スマートフォン等でのゲームやSNS、動画視聴の時間が長い生徒の割合が高いのです。それぞれ別々に回答しているので、ゲーム、SNS、動画視聴をすべて足すとさらに多くの時間になるということです。

ちょうど今の時期は「秋の夜長」と言われる時期です。家庭で過ごす時間、画面にジッと視線を送るのではなく、勉強はもちろん読書や家族との会話、趣味などに時間を使ってみたらどうでしょうか。柏陽中生たちがさらに自分自身に磨きをかけ、さらに力を高めてもらえればと思います。

